

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan temuan data sebagaimana tersebut pada Bab IV, dapat disimpulkan bahwa pemberdayaan perempuan melalui program pengolahan ikan teri di Desa Katialada Kecamatan Kwandang Kabupaten Gorontalo Utara hal ini didasarkan indikator yaitu dengan mengembangkan program pengolahan ikan teri merupakan langkah awal yang dilakukan selama ini. Setiap kelompok menyepakati bersama apa yang harus mereka lakukan, bagaimana caranya, dan ketentuan-ketentuan lainnya. Mereka memang harus mulai dengan bijaksana agar program ini dapat menghasilkan keuntungan. Program ini telah dibentuk selama 1 tahun 5 bulan sampai sekarang dengan nama CCD IFAD Teratai indah sehingga sudah dapat meningkatkan kesadaran mereka dan keinginan untuk berubah sehingga ekonomi keluarga dapat terpenuhi. Program ini dapat membuka akses sumberdaya yang ada, berpartisipasi secara aktif dalam berbagai aktivitas dalam kelompok serta dapat meningkatkan solidaritas atau tindakan bersama dengan orang lain yaitu bekerja sama dan saling menghargai sesama anggota serta mampu menciptakan inovasi-inovasi baru dengan pengalaman dan kemampuan yang dimiliki.

Program pemberdayaan perempuan melalui pengolahan ikan teri berdampak positif bagi ibu-ibu di Desa Katialada karena dapat meningkatkan pengetahuan dan keterampilan mengolah hasil perikanan khususnya ikan teri, serta mampu mendorong tumbuhnya wirausaha perempuan yang mandiri dan dapat memajukan ekonomi keluarga.

5.2 Saran

Mengacu pada kesimpulan yang telah dikemukakan diatas, maka dapat dikemukakan beberapa saran dengan harapan dapat dijadikan bahan pertimbangan sebagai berikut.

1. Bagi masyarakat, hendaknya kegiatan serta program apapun yang diselenggarakan oleh desa hendaknya selalu berpartisipasi guna pembangunan desa kedepan.
2. Bagi anggota kelompok , hendaknya mengajak ibu-ibu yang lain agar bisa berpartisipasi untuk mengikuti program pengolahan ikan teri ini.
3. Bagi pemerintah, agar meningkatkan hubungan mitra kerja dengan berbagai lembaga terkait untuk memperluas dan membantu adanya pasilitas untuk program pengolahan ikan teri.